



岡山から高校生が来岡と文化交流



在りし日の牛田和子さん
（副会長 黒住昭子）

長年、当友好協会の理事をお務めくださいました。急変によりご逝去されました。享年83歳でした。

本当に突然のことで、私がお務めくださいました。牛田和子さんが、4月16日、体調急変によりご逝去されました。享年83歳でした。

故牛田和子さんを悼む

趣味多彩 若々しく 頼りがいあつて

趣味も多彩。日常生活の知識も豊富で、いろいろとご指導いただきました。まさに私たちが目指したい人生の大先輩でした。ありがとうございました。



茶道の体験

岡山県立岡山南高校（岡山市）と交流している上海市浦東新区の上海陸行高級中学から、7月15日から20日にかけて、黄伊雯書記を団長とする訪日団14人が来岡し、南校の生徒等と交流した。今回訪日したのは同校の民族音楽合奏団に所属する生徒等と交流した。一行は、情報処理科や服飾デザイン科などの授業を見学した後、剣道部、弓道部、書道部などの部活も見学。また、折り紙や茶道で生徒同士の交流を体験、終業式にもゲストとして参加。黄団長と生徒代表が挨拶し、オンラインで全校生徒に紹介され演奏の動画も流された。

17日には日帰りで京都を訪問し、同志社女子大学を訪問した後、嵐山を見学した。あるいはくの大雨だったが、生徒



終業式でのあいさつ

斯ポーツの剣道と取り組む上海の青少年を岡山に招いての日中剣道交流が、今夏、岡山で開かれる。練習場所は剣聖・武藏の故郷、美作市。三日間にわたって、元気な子供たちの気合の籠った声が響き渡る。

計画によると、中国側の派遣団体は上海市剣道運動協会で、招請団体が岡山市日中友好協会。16日には京都見学を楽しんでいた。

今回の交流はコロナ明けで久しぶりの対面交流となつたが、黄団長は20日の帰国日、岡山空港で「南高校の至れり尽くせりの受け入れに感謝している。次回は上海で歓迎したい。訪中をお待ちしています」と話すと、今後の交流継続へへの期待を語っていた。

子供たちは4歳から17歳までの16人。それにコーチ5人と父兄2人を加えた総勢23人。一行は8月17日に来岡し、同23日まで滞在する。

練習会場は、美作市の宮本武蔵顕彰武道館。

指導は、教士八段の竹内司氏（勝央町職員）を中心に、毎日午前、午後各3時間みっちり練習メニューをこなすところ。

歴史にきちんと向き合うことが求められている。認めたくない歴史に対しても「なかつたことにする」ことは許されない。事実を事実として振り返り、反省し、謝罪し、そのままには協会として「ハルビンの歴史と今を尋ねる旅」を企画し9名の方が参加された。月には協会として「ハルビンの歴史と今を尋ねる旅」を企画して協会の今年最大の活動である「内山完造生誕140周年」事業で、日中戦争の真っただ中で日中の人と人をつなぎ、友好を築いた内山完造先生の顕彰活動等を通じて、歴史に逆行するような政治勢力の動きを止める草の根活動を強化したい。

上海の青少年と日中剣道交流

岡山側から8人が松本を訪問し懇談している。今年は松本側から約10人が

6/14：竹内司先生、梶原修先生との日中青少年剣道交流打合せ（ファミレス）

6/17：山陽新聞社松田正巳会長訪問（土井会長、黒住副会長。本社）
6/25：内山展示会打ち合わせ（江草、松井。協会）
6/28：ハルビン訪問旅行説明会・事前学習会（協会）
6/30：江西省訪日団歓迎会（県主催、まきび）
7/9：県日中懇話会理事会（国際交流センター）
7/12：ハルビンの歴史と今を訪ねる旅（9名、（15））
7/15：上海陸行高級中学訪日（岡山南高校）
7/19：内山展示会打合せ（江草、猪木、松井。協会）
7/24：内山展示会打合せ（江草、猪木、松井。協会）
8/6：半田山植物園、牡丹園の要望（土井会長、松井）
8/8：会報「岡山と中国」発行・発送（協会）

松本日中友好協会 10月に来岡し研修

- | | | | |
|--------------------------|--------------------------------|------------------------|----------------------------|
| 4/16：井原市教育委員会（井原市役所） | 4/17：中銀上海能登事務所（長来局（協会）） | 4/18：内山完造研究会（協会） | 4/19：江西省訪日団歓迎会（県主催、まきび） |
| 4/22：岡山市民訪問団（洛陽・上海、4/26） | 4/22：大阪總領事館新春レセプション（リーガロイヤル大阪） | 4/23：内山完造生誕140周年（内山会館） | 4/24：内山展示会打合せ（江草、猪木、松井。協会） |
| 5/10：県日中教育交流協議会総会・理事会（生 | 5/10：内山完造生誕140周年（内山会館） | 5/10：内山完造生誕140周年（内山会館） | 5/10：内山完造生誕140周年（内山会館） |

▼戦後80年の今年、マスマディアでは様々な特集や企画が行われている。そのほとんどが、日本を受けた被害の歴史に対する検証や、「今の日本と日本の平和と繁栄があるのはその方々の犠牲にあることを忘れ

澤孝夫会長が本協会の講演会に講師として参加されたこと

6/6：井原市文化財センター、成福寺、写真

6/6：井原市文化交流協議会総会・理事会（生

6/6：井原市文化交流協議会総会・理事会（生

夫憂後楽

- | | |
|---------------------------|------------------------|
| 5/24：協会理事会（協会） | 5/24：内山完造生誕140周年（内山会館） |
| 6/3：岡山市立中央図書館訪問（内山資料借用依頼） | 6/3：内山資料借用依頼 |